

Obituario



El pasado jueves 22 de mayo de 2024, la comunidad matemática perdió a un pilar fundamental con el fallecimiento del Dr. Víctor Manuel Núñez Hernández en la ciudad de Guanajuato, Gto.

Víctor deja un vacío irremplazable en el campo de la topología en dimensión baja en México. Fue uno de los primeros matemáticos en formarse en esta disciplina en el país, primero su tesis de licenciatura bajo la dirección del Dr. José Carlos Gomez Larrañaga y posteriormente su tesis doctoral bajo la guía del Dr. Francisco Javier González Acuña.

Además de sus valiosas contribuciones en investigación junto a su principal colaborador el Dr. Enrique Ramírez Losada (del CIMAT Guanajuato), Víctor impulsó el desarrollo de esta área organizando eventos y formando a nuevas generaciones de matemáticos.

Antes de incorporarse al CIMAT como investigador, fue profesor en la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco. Su paso dejó una estela de inspiración para las generaciones con las que convivió y las posteriores. Gracias a su influencia varios estudiantes tabasqueños se aventuraron a continuar con estudios de posgrado.

Entre sus estudiantes de doctorado se encuentran el Dr. Jair Remigio Juárez (de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco) y la Dra. Oyuki Haydee Hermosillo Reyes (de la Universidad

Autónoma de Nayarit). También dirigió varias tesis de licenciatura, como la de la Dra. Fabiola Manjarrez Gutiérrez (del Instituto de Matemáticas de la UNAM) que obtuvo el premio Sotero Prieto a la mejor tesis de licenciatura, y la del Dr. Jesús Rodríguez Viorato (de CONAHCyT-CIMAT).

Para Víctor, las matemáticas eran una forma de arte, al igual que la música y la poesía que tanto amaba. Disfrutaba de escuchar música clásica, de tocar el piano y la guitarra. Le apasionaba la lectura, escribir y leer poemas, y todo mientras se sumergía en el mundo de las matemáticas. Su personalidad, a veces controvertida, estaba matizada por un humor ácido que pocos llegaban a apreciar en toda su profundidad. Su pasión por enseñar era inquebrantable; siempre se dedicaba a preparar sus clases y charlas con esmero, llenándolas de ejemplos y dibujos que hacían que las matemáticas parecieran sencillas y accesibles.

Sus cenizas permanecerán con Perla Núñez, quien lo acompañó con amor y fortaleza durante los difíciles años de enfermedad hasta su último aliento.

Descansa en paz, querido colega, compañero, profesor y amigo. Tu legado perdurará en nuestros corazones y en cada rincón de la comunidad matemática.

Escrito por Jesús Rodríguez Viorato, con la colaboración de Fabiola Manjarrez Gutierrez y Jair Remigio Juárez.